
11ª Reunión de la Comisión del Doctorado de Medioambiente y Sociedad.

Acta

El día 7 de Julio de 2016, a las 12.00 horas, en el despacho 22.3.13, se inicia la 
reunión de la Comisión.  Asisten:  Juan Antonio Anta Montalvo,  Pim Edelaar, 
Maite Iglesias Buxeda, Luis Villagarcía Saiz y Pedro Ribera Rodríguez.  

Los principales acuerdos alcanzados en esta reunión fueron:

Renuncia de la Dra. Ester Velázquez a dirigir la tesis de Sandra Bettina 

Fernández.

Pim Edelaar accede a ponerse en contacto con los afectados para tratar de 

solucionar el problema. Todo apunta a que la tesis podría ser dirigida por el 

otro co-director que existe en este momento.

Se  aprueba  la  solicitud  de  estancia  internacional  realizada  por  Maite 

Iglesias Buxeda.

Solicitud de cambio a tiempo parcial realizada por Don Fernando Torres 

Medina.

La solicitud se basa en que se termina la financiación que tenía para realizar la 

tesis y que no va a dar tiempo para finalizar dicha tesis antes de quedarse sin 

financiación. Por ese motivo solicita pasar a tiempo parcial para poder dedicar 

parte de su jornada a buscar trabajo.  El  motivo aducido,  buscar trabajo, no 

cumpliría los requisitos formales para ese cambio, al menos aparentemente. Se 

propone sugerir al afectado la posibilidad de que solicite una prórroga de un 

año para la finalización de su tesis.

Jornadas doctorales.

Se propone como fecha para su celebración el 11 de Noviembre de 2016. En 

caso de que no fuese posible realizar las jornadas en esa fecha, se proponen 

como alternativas el 14 y el 21 de Octubre.

A  los  estudiantes  de  nuevo  ingreso  se  les  invitará  a  asistir  sin  que  sea 

necesario  que  presenten  póster,  pero  que  les  pueda  servir  como  toma de 

contacto con el programa de doctorado.

Estructura:

1. Conferencia invitada, se va a proponer que el Dr. Miguel Delibes 

sea el conferenciante.



2. Mesa  redonda  sobre  nueva  agricultura  ecológica.  El  Dr.  Luis 

Villagarcía queda encargado de contactar con los ponentes de la 

mesa.

3. Parada para la comida

4. Presentación de pósters (+ café). Se plantea que sería deseable 

que los ponentes de la mañana estuviesen presentes para que 

los miembros del programa pudiesen hablar con ellos de forma 

más informal  que  por  la  mañana y,  de este  modo,  facilitar  un 

intercambio de ideas más efectivo. También aparece el problema 

del gasto que supone imprimir  los pósters, a lo que se sugiere 

que se deje abierta la posibilidad de imprimirlos como colección 

de hojas de tamaño menos (A4, por ejemplo).

Oferta de cursos

En la tabla 1 se muestran los resultados de la encuesta realizada entre los 

alumnos para conocer sus preferencias. Del mismo modo, se incluyen algunas 

propuestas sobre la posibilidad de incorporar nuevos cursos.

CURSO potential TOTAL

Sistemas de Información Geográfica (SIG) 5

MATLAB/MATHEMATICA 0

Estadística con R/Uso de R 5

LATEX (Edición de Textos) 2

Métodos Cuantitativos y cualitativos de las Ciencias Sociales aplicados al Medio Ambiente 4

Creación de alertas de búsqueda, sumarios y citas: bases de datos especializadas, Web of Science, Scopus y Google Scholar 4

Introducción a los gestores de referencias bibliográficas 4

¿Cómo escribir un artículo científico? 5

¿Cómo exponer resultados científicos en público? 5

¿Cómo gestionar mi tiempo, proyecto de tesis y colaboraciones? 7

MarkDown 0

INTRODUCCIÓN AL DISEÑO DE EXPERIMENTOS 5

LAS REVISTAS CIENTÍFICAS: DÓNDE Y CÓMO PUBLICAR 6

CÓMO DESARROLLAR LAS HABILIDADES DE COMUNICACIÓN en publico 6

INGLÉS ESPECÍFICO: WRITING 8

INGLÉS ESPECÍFICO: PRESENTACIONES EN INGLÉS 7

Nuevas perspectivas/avances multidisciplinares en los estudios socioecosistémicos 4

Propuestas de cursos:

BIOINFORMÁTICA 1

reconocimeinto de flora mediterranea comestible y para uso medicinal 1

manejo de agroecosistemas mediterraneos 1

Investigación y género. Consecuencias académicas de las diferencias sociales de género. 1

Relación academia-sociedad (Implicaciones sociales del pensamiento científico) 1

Realización de trabajo etnográfico 1

Técnicas de Investigación participativa 1

Salud mental en el colectivo de doctorandos 3

Economía e investigación: financiación, posibilidades, formas, etc… 1

Seminarios relacionados con las líneas de Economía Ecológica, Antropología Ambiental y Agroecología 3

Uso del programa NVIVO que permite sistematizar y procesar información cualitativa 1

Tabla 1 – Resultados de la encuesta sobre el interés que despierta entre los alumnos del programa de doctorado la oferta de 

cursos propuesta. En la parte inferior se incluyen algunos cursos propuestos por los propios alumnos así como el número de votos 

favorables para cada uno de ellos.

A modo de resumen, el listado propuesto para los alumnos incluiría:



1. Cursos sobre búsqueda y manejo de bibliografía ofertados desde 

la biblioteca de la UPO.

2. ¿Cómo  gestionar  el  tiempo  en  el  proyecto  de  tesis  y  las 

presentaciones de resultados? 

3. Inglés científico/presentaciones en Inglés. 

4. Desarrollo de habilidades de presentación en público. 

5. Curso presencial de estadística con R. Ya realizado con éxito el 

curso anterior por J. Seoane.

6. Se plantea la  posibilidad de unificar  en un solo curso diversos 

cursillos sobre: 1. revistas científicas, dónde y cómo publicar; 2. 

cómo escribir un artículo científico; 3. Publicar en open-access; 4. 

Cursos equivalentes del programa de doctorado de CC Sociales. 

El Dr. Anta va a consultar con los encargados de esos cursos en 

el programa de doctorado de CC Sociales.

7. El curso online de introducción a R ha dado problemas este año, 

así que se propone tratar de modificarlo. Se propone buscar un 

profesor alternativo o bien tratar de coordinar este curso con otro 

curso parecido que se imparte en el programa de doctorado de 

Biotecnología. El Dr. Ribera contactará con el otro programa de 

doctorado para analizar esa posibilidad.

8. Se  propone  analizar  la  posibilidad  de  realizar  un  curso  sobre 

salud mental para los estudiantes de doctorado.

9. Se decide que el curso sobre sistemas de información geográfica 

tenga un carácter bianual y que este año no se realice, puesto 

que ya se realizó el curso pasado.

Otros.

No hay más asuntos que tratar.

La reunión se dio por finalizada siendo las 14.20 horas del 7 de julio de 2016

Fdo. Pedro Ribera Rodríguez, Secretario

Fdo. Juan Antonio Anta Montalvo, Coordinador


